Khoutba - Sermon, 09.08.2024

Nos responsabilités vis-à-vis de nos enfants

بِسْمِ اللهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِيمِ
﴿ يَا اَيُّهَا الَّذِينَ اٰمَنُوا قُوا اَنْفُسَكُمْ وَاَهْلِيكُمْ ثَاراً وَقُودُهَا النَّاسُ
وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا مَلْئِكَةٌ غِلَاظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللهَ مَا اَمَرَهُمْ
وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا مَلْئِكَةٌ غِلَاظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللهَ مَا اَمَرَهُمْ
وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا مَلْؤَمْرُونَ ﴿٦﴾ ﴾

حَدَّثَنَا أَيُّوبُ بْنُ مُوسَى عَنْ أَبِيهِ، عَنْ جَدِّهِ أَنَّ رَسُولَ اللَّهِ ﷺ قَالَ: « مَا نَحَلَ وَالِدٌ وَلَدًا مِنْ نَحْلِ أَفْضَلَ مِنْ أَدَبِ حَسَنِ. »

Mes chers frères!

Tout comme les enfants ont des responsabilités envers leurs parents, les parents ont aussi des responsabilités envers leurs enfants. Notre Prophète (saw) explique cela en disant : "Vous êtes tous des bergers et vous êtes tous responsables de votre troupeau." Allah le Très-Haut dit également : "Ô vous qui avez cru! Préservez vos personnes et vos familles, d'un Feu dont le combustible sera les gens et les pierres..." 2

Nos conjoints et nos enfants sont des dépôts confiés par Allah (azwj). Respecter ce dépôt est une caractéristique du croyant, tandis que trahir ce dépôt est un signe d'hypocrisie. Notre premier devoir envers eux est de leur faire connaître leur Seigneur et de leur enseigner la croyance en l'unicité d'Allah que l'on appelle le Tawhid pour qu'ils deviennent des croyants sincères, comme l'a fait Loqman (as) en appelant son fils à ne jamais donner d'associés à Allah. ³

Chers musulmans!

Notre Prophète (saw) a dit : "Aucun parent n'a fait de plus grand don à son enfant que de lui inculquer de bonnes manières." ⁴ L'héritage le plus précieux que les parents peuvent laisser à leurs enfants est de leur enseigner les bonnes manières de l'islam.

Les responsabilités des parents envers leurs enfants commencent avant même leur naissance. Le premier de ces devoirs est de choisir un conjoint connu pour sa piété et ses bonnes manières. Le Messager d'Allah (saw) a dit à propos du mariage : "Choisis quelqu'un qui est pieux afin que ta main soit bénie." ⁵ Choisir un bon conjoint est la première étape vers une structure familiale saine.

Une autre responsabilité est de suivre les comportements attendus d'un musulman à chaque

étape menant au mariage. Respecter les règles islamiques pendant les fiançailles et le mariage assure une vie familiale bénie. Il est également de la responsabilité des parents de se nourrir de manière licite (halal) et pure (tayyib), ainsi que de gagner leur subsistance de manière licite. L'alimentation saine et licite d'un enfant commence dès le ventre de sa mère et se poursuit toute sa vie. Par conséquent, veiller à ce que les aliments à la maison proviennent de revenus licites favorise une naissance et une croissance saine.

Chers croyants!

Une fois que les enfants naissent, les responsabilités des parents augmentent. L'un de ces devoirs est de choisir un beau nom pour leur enfant. Donner un joli prénom à l'enfant est le premier cadeau spirituel qu'on lui offre. Notre Prophète (saw) a dit : "Le Jour de la Résurrection, vous serez appelés par vos prénoms et les prénoms de vos pères. Alors, donnez de beaux prénoms à vos enfants." ⁶ Donner à nos enfants les noms des personnes qui ont marqué l'islam les aidera à suivre les exemples des personnalités musulmanes exemplaires.

Il est également essentiel que la naissance d'un enfant soit une occasion de remercier Allah, en donnant une aumône (sadaqa) et en sacrifiant un animal dans le cadre de l'aqiqa. Ce sacrifice exprime notre gratitude envers Allah. Les parents doivent traiter leurs enfants de manière équitable et avec justice. En effet, notre Prophète (saw) a dit : "Craignez Allah et soyez justes entre vos enfants!" 7

Enseigner le Coran aux enfants dès leur jeune âge, les habituer à la prière et leur transmettre de bonnes manières sont les devoirs des parents musulmans. Le Prophète (saw) a dit : "L'éducation donnée à l'enfant est comme une marque gravée sur une pierre." ⁸ Lorsque l'enfant atteint l'âge de se marier, il incombe aux parents de lui trouver un conjoint approprié, car le mariage est une moitié de la religion comme l'a dit notre Prophète (saw) dans un hadith. ⁹

Chers fidèles!

Notre plus grand devoir est d'élever nos enfants dans la foi, la morale et l'éducation islamiques. Qu'Allah nous donne patience et détermination sur ce chemin. Ô Allah, permets-nous d'enseigner à nos enfants les bonnes manières! Bénis nos conjoints et nos enfants. Protège-nous ainsi que nos descendants du châtiment de l'Enfer. Accorde à nos familles la foi, la tranquillité et la détermination. Amine!

⁹ Feydhul Kadir 6. 103; Ajlûnî, 2432



¹ Bukhârî, Jum'a 11

² Sourate Tahrîm, 66:6

³ Sourate Loqmân, 31:13

⁴ Tirmidhî, Birr, 33

⁵ Bukhârî, Nikâh 15

⁶ Abû Dâvûd, Edeb 69

⁷ Sahih-i Bukhârî, Hibe (11/47)

⁸ El-Jamiu's-saghir, 1/254; Kenzu'l-Ummal, h. N° 2759